

1970 - 2015 UN CENTRE QUI S'ADAPTE DANS UN QUARTIER QUI CHANGE

UNE INTERVENTION PLUS PROFESSIONNALISÉE

À partir de 1969, la reconnaissance des pouvoirs publics et l'augmentation des subventions permettent l'embauche de salarié(e)s, d'abord à mi-temps, puis depuis 1974 à plein temps. L'équipe professionnelle va s'étoffer dans cette période à travers des activités destinées aux enfants, aux jeunes, aux adultes, aux seniors. Cependant, la gouvernance du centre social reste le fait d'une association locale d'usagers.



Enfants au centre de loisirs – 1981
Archives Municipales de Saint-Étienne
dFI 6259J



Voyage du 8 mai 1977 à l'Aven d'Orgnac
Archives du Centre Social



Le Progrès – 1993
Archives du Centre Social



Le Progrès – 13 février 1993
Archives du Centre Social



Le Progrès – 12 juin 2002
Archives du Centre Social

LE DÉVELOPPEMENT DES ACTIVITÉS

Avec les copropriétés, l'arrivée d'une population plus aisée et plus jeune sur le quartier va modifier un centre soucieux d'accompagner des demandes nouvelles. À côté des activités traditionnelles comme l'atelier couture ou la gymnastique féminine, on verra alors se développer des activités de loisirs : centre de loisirs, informatique, centre aéré, camps, piscine, danse, bibliothèque, ludothèque, secteur ados, voyages, marche, gymnastique douce, chorale...



Le Progrès – 1988
Archives du Centre Social



La piscine à boules de la ludothèque – 2001
Archives Municipales de Saint-Étienne
83593CS



Le Progrès – 13 mai 2008
Archives du Centre Social



Les enfants du centre au carnaval – 1990
Archives du Centre Social



Le Progrès – juillet 2009
Archives du Centre Social



Les tout-petits du centre de loisirs – 2001
Archives Municipales de Saint-Étienne
83575CS



Activité boxe – 2001
Archives Municipales de Saint-Étienne
83575CS



Le Progrès – 28 janvier 2006
Archives du Centre Social

UN CENTRE TOUJOURS SOCIAL AFFIRME SES VALEURS

Cependant, la dimension sociale se développe considérablement et le centre propose, à partir de cette période, un centre de soins, un accompagnement au RMI, des ateliers d'alphabétisation, un réseau d'échanges des savoirs et un Écrivain public pour les démarches administratives. Il garde ainsi toutes ses valeurs :

La dignité humaine



Le Progrès – 11 janvier 1998
Archives du Centre Social

La solidarité



Le Progrès – 13 mars 2007
Archives du Centre Social



Le Progrès – 27 mai 2013
Archives du Centre Social

Le vivre ensemble



Le Progrès – 20 septembre 2011
Archives du Centre Social



Un atelier cuisine – 1999
Archives Municipales de Saint-Étienne
83510CS



LE COIN DES PETITS CURIEUX

Si l'on décidait d'ériger un mémorial au souvenir de tous ceux qui ont fait vivre notre quartier, nous suggérerions de l'installer sur le pan coupé des anciens HBM, au coin des rues Ambroise Paré et Président Mazarick. Ce lieu est, en effet, plein de leurs souvenirs. Il a été d'abord, dès sa construction, le gymnase de l'amicale laïque, puis le local des Éclaireurs de France. En 1964, il a été transmis au centre social qui y a installé ses activités et ouvert les salles pour toutes les réunions du quartier. C'est dire qu'avec cette histoire, l'endroit a vu défiler depuis 1935 tous les militants, les bénévoles qu'a connus Solasure. Et ils sont si nombreux, ces citoyens de toutes les obédiences, ces engagés pour plus de démocratie et de bien-être que la façade actuelle serait bien trop petite pour en écrire tous les noms.



Préparer un repas, un goûter et le déguster ensemble, une valeur sûre au Centre Social !